



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

terrorisme

Question au Gouvernement n° 3784

Texte de la question

LUTTE CONTRE LE TERRORISME

M. le président. La parole est à Mme Sandrine Mazetier, pour le groupe socialiste, républicain et citoyen.

Mme Sandrine Mazetier. Monsieur le Premier ministre, Belgique, Irak, Pakistan : la liste effroyable des pays touchés par les attentats de Daech s'est encore allongée ces derniers jours. Les enfants qui participaient à un match de football en Irak et les chrétiens qui célébraient Pâques au Pakistan sont les nouvelles victimes de la lâcheté et du racisme de cette organisation. Nous pleurons ces morts, et notre groupe veut exprimer toute sa solidarité aux victimes de ces actes atroces. J'imagine que c'est le cas de tous les groupes de notre assemblée.

Chers collègues, la France agit sur trois fronts dans la lutte contre le terrorisme.

La France agit, d'abord, sur le territoire national, sous l'égide de Bernard Cazeneuve, avec d'importantes opérations de police qui ont permis, il y a encore quelques jours à Argenteuil, de déjouer un attentat de grande ampleur, et avec la poursuite de la mobilisation des forces de l'ordre, de nos armées engagées dans l'opération Sentinelle ainsi que de nos services de renseignement.

La France agit également en Europe : nous mobilisons nos partenaires européens dans la lutte contre le terrorisme. Car c'est une évidence, Daech veut frapper l'Europe pour les valeurs qu'elle incarne : la démocratie, l'égalité entre les femmes et les hommes, la mixité culturelle. Dans cette lutte, nous devons nous prémunir de deux pièges jumeaux : le repli, que veulent incarner les forces d'extrême droite, et l'attentisme face à une menace qui veut détruire ce que nous sommes. Aussi, de grandes initiatives communes doivent être engagées pour relever le défi que représente, pour l'Europe, la lutte contre le terrorisme.

La France agit, enfin, sur le front international au sein de la coalition mobilisée contre Daech. Si la reprise de Palmyre est un signal positif, nous savons que ce front est encore loin, très loin d'être refermé.

Monsieur le Premier ministre, plus que jamais...

M. le président. Merci, madame Mazetier.

La parole est à M. le ministre de l'intérieur.

M. Bernard Cazeneuve, ministre de l'intérieur. Madame la députée, vous avez raison de souligner que la bataille contre le terrorisme se mène tant à l'extérieur qu'à l'intérieur de notre pays, et qu'elle doit se mener avec une détermination sans faille et en très étroite relation avec nos partenaires de l'Union européenne.

À l'échelle de l'Union européenne, un conseil « Justice et affaires intérieures » s'est réuni cette semaine. Il a permis de reprendre une par une et de faire avancer les propositions de la France, qu'il s'agisse du contrôle aux frontières extérieures de l'Union européenne, de l'interrogation systématique du système d'information Schengen, de l'alimentation de cette banque de données par l'ensemble des services de renseignement afin de renforcer l'échange d'informations entre les différents pays de l'Union européenne, de la mise en place d'une *task force* européenne destinée à lutter contre les faux documents, ou de la révision de la directive de 1991 sur le trafic d'armes. Sur tous ces sujets, il reste beaucoup à faire, mais la France prend des initiatives et s'emploie à convaincre l'ensemble de ses partenaires européens de prendre les décisions qui s'imposent dans les délais. Je pense notamment au dispositif PNR, que le Parlement européen devra adopter dans les meilleurs délais.

Sur le plan intérieur, nous avons mené des opérations extrêmement importantes, suite à un travail très méticuleux des services de renseignement intérieur en lien avec leurs partenaires européens. Depuis le début de l'année 2013, treize attentats ont été déjoués, dont sept depuis le printemps dernier. L'opération conduite en région parisienne, qui a abouti à l'arrestation de Reda Kriket, à la perquisition de son appartement, où un véritable arsenal terroriste a été trouvé, et à l'arrestation d'un certain nombre de ses complices en Belgique et aux Pays-Bas, témoigne là aussi de l'efficacité des services de renseignement, auxquels je veux rendre hommage pour la conduite des opérations qu'ils mènent dans un contexte extrêmement difficile.

(Applaudissements sur les bancs du groupe socialiste, républicain et citoyen, du groupe radical, républicain, démocrate et progressiste, ainsi que sur plusieurs bancs du groupe Les Républicains et du groupe de l'Union des démocrates et indépendants.) Cette lutte contre le terrorisme, nous la mènerons sans trêve ni pause.

Données clés

Auteur : [Mme Sandrine Mazetier](#)

Circonscription : Paris (8^e circonscription) - Socialiste, écologiste et républicain

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 3784

Rubrique : Ordre public

Ministère interrogé : Intérieur

Ministère attributaire : Intérieur

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [30 mars 2016](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du [30 mars 2016](#)